

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Football : le Gabon en très grand danger après le revers face à la RDC

Willy NDONG
Franceville/Gabon

LES Panthères avaient deux balles de match pour se qualifier pour la phase finale de la Coupe d'Afrique des nations "Côte d'Ivoire-2023". La première a été gâchée au Soudan lors de la défaite (0-1). Le 28 mars dernier, à Omdurman, le Gabon s'est créé un nombre incalculable d'occasions de buts sans en concrétiser une seule. Alors que les Soudanais étaient parvenus à "scorer" sur leur unique opportunité. Ensuite, il y a la seconde opportunité dimanche écoulé à Franceville avec la réception des Léopards de la République démocratique du Congo. Avec notamment, en statistiques,

huit occasions de but toutes gâchées côté gabonais. Contre deux pour les Congolais qui ont affiché un maximum d'efficacité. Suffisant pour battre le Gabon et de prendre provisoirement la tête du groupe I. Les Panthères ont ainsi laissé filer la possibilité de prendre 3 points et se qualifier pour la Can-2023. Les choix incompréhensibles de Patrice Neveu, ajoutés à la maladresse chronique de Denis Bouanga expliquent grandement cet échec. D'abord il y a eu cette défense axiale expérimentale à trois où Didier Ibrahim Ndong, qui n'est pas arrière central de métier, était associé à Aaron Appindangoye et Lloyd Palun. Alors que le sélectionneur national avait sous la main deux spécialistes au poste que sont Bruno Ecuele Manga et



Photo: DR

Les Panthères sont désormais au bord d'une désillusion.

Sidney Obissa. Ensuite, il y a eu le positionnement hybride de Mario Lemina. Tantôt en défense centrale ou sur les côtés, tantôt au milieu de terrain puis en attaque. Son rendement n'a pas profité à l'équipe. Il y a aussi eu ce secteur médian fourre-tout où l'on retrouvait André Biyogo Poko, subitement transformé en milieu offensif et Jim Allevinah en position axiale basse. En l'absence de Guelor Kanga, suspendu, il n'a pu se dégager au cœur du jeu un véritable patron, encore moins le dépositaire chargé d'alimenter une attaque où Pierre-Eme-

rick Aubameyang, visiblement à court de rythme, a été facilement muselé par Chancel Mbemba. Sur les côtés offensifs, Bouanga et Boupendza ont montré trop de lacunes. À en juger par le nombre d'occasions de but ratées. Ils sont passés, une fois encore, à côté de leur rencontre. La question de l'utilité du premier cité en sélection commence à se poser. Tant l'homme, désinvolte sur le terrain avec ses multiples ratés, inquiète. Le Gabon, qui n'a marqué que deux buts en cinq journées éliminatoires, est désormais

dos au mur. Notre sélection a démontré à la face du monde qu'elle n'était pas capable de se surpasser lors des matchs décisifs. Les Panthères ne répondent plus au moment où elles sont attendues. Cette inquiétude se pose avec acuité dans la mesure où elles devront, en septembre, aller chercher la qualification en Mauritanie où toutes les misères leur seront sans doute réservées. Un pays que connaît bien Patrice Neveu pour en avoir été le sélectionneur national. Que tout le monde se mette résolument au travail, au risque de vivre une terrible désillusion.

Sports urbains : Libreville capitale du Fise district !

Line R. ALOMO
Libreville/Gabon

DU 16 au 18 juin, Libreville a accueilli le Festival international des sports extrêmes et urbains (Fise). La Baie des Rois, site de l'événement et organisateur avec Hurricane du Fise, a été prise d'assaut par de jeunes amateurs. Qui pour découvrir de quoi on parle, qui pour se faire initier au BMX, roller, trottinette, skateboard par les meilleurs athlètes des sports urbains présents dans la capitale. Qui d'autre encore pour expérimenter les sports extrêmes. Sur une hampe, une sorte de creux d'un énorme demi-cercle, aménagé pour les riders, jeunes et moins jeunes ont ainsi pu passer à la pratique en exprimant leurs talents. Pour Emmanuel Edane, administrateur de la Façade maritime du champ triomphal (FMCT) qui accueillait le Fise, l'objectif était de promouvoir auprès de la jeunesse gabonaise les sports de ville et nouveaux sports olympiques tels

que le BMX, roller, trottinette, skateboard. Occasion aussi de mettre en avant la ville, le pays. "Il était question de donner à de jeunes gabonais l'opportunité de s'entraîner avec des champions qui sont là. De leur donner une ouverture sur le monde". Et Edane de préciser que le projet de la Baie des Rois est un projet de ville durable tandis que le Fise annonce en fait l'ouverture d'un parc urbain au 15 août de cette année. Pour Baptiste Pecot, manager de projets chez Hurricane, ce festival... festif était l'occasion pour les passionnés de se faire plaisir. Mais au-delà, cet événement, premier du genre en Afrique subsaharienne, pourrait, au regard de l'engouement, accoucher d'un rendez-vous annuel, voire continental. Entendu que sport de ville rime avec danse urbaine, un pan du Fise était très culturel avec un autre podium, tout aussi couru par le public, aménagé pour la breakdance. À noter que le Fise existe depuis 26 ans.

Boxe : nouveau report du championnat d'Afrique 2023

Prosper Sax NZE BEKALE
Libreville/Gabon

LE championnat d'Afrique de boxe amateur dames et messieurs, initialement prévu à Yaoundé (Cameroun) du 13 au 26 juin 2023, puis du 25 juin au 1er juillet, a de nouveau été reporté. "Le championnat d'Afrique de boxe dames et messieurs amateur se déroulera du 25 juillet au 6 août 2023 à Yaoundé, au Cameroun, l'enveloppe allouée aux primes des boxeurs médaillés s'élève à 1 million de dollars, les stages de formation des juges arbitres IBA 2 et 3 étoiles seront organisés, le stage de formation des officiels techniques internationaux sera organisé, la date



Photo: PSNB

Le Gabonais Glenn Gaspard Nzue (54 kg) et ses partenaires vont pouvoir continuer à travailler.

du Congrès ordinaire vous sera communiquée après approbation du conseil d'administration", peut-on lire dans le communiqué

de la Confédération africaine de boxe amateurs (CABA). D'un report à un autre, la Direction technique nationale de la Fédération gabonaise de boxe a renvoyé sine die la publication de la sélection préparant le rendez-vous continental et qui devait être dévoilée le 17 juin dernier. "La DTN se réserve le droit de publier la liste définitive des boxeurs retenus pour aller défendre les couleurs de notre nation, compte tenu du report de cette épreuve. Un report qui nous satisfait énormément, dans la mesure où il nous permet de bien peaufiner le travail sans pour autant brûler les étapes", a souligné Dieudonne Mefaghe, le patron de la DTN.